



MEMORIA AÑO 2017

RESPONSABILIDAD
SOCIAL CORPORATIVA



Ayuntamiento
de Las Palmas
de Gran Canaria





Concepción de la responsabilidad social corporativa (RSC) para la Sociedad Municipal de Aparcamientos de Las Palmas de Gran Canaria, en adelante SAGULPA

Nuestro **Código Ético** recoge en su apartado 4.4 las relaciones responsables con el entorno, entendiéndolo **SAGULPA la responsabilidad social corporativa (RSC)** como un compromiso de empresa, la cual será desarrollada bajo los principios del propio Código. Sagulpa se compromete a integrar y mejorar, de manera voluntaria, políticas de gestión y de funcionamiento cotidiano que incorporan la perspectiva social y medioambiental en los objetivos económicos. Esta responsabilidad va más allá del cumplimiento estricto de la normativa, afecta a todas las áreas de negocio y trata de responder a las expectativas que pueden tener los diferentes grupos de interés (profesionales, clientes/usuarios, proveedores y proveedoras, Ayuntamiento y ciudadanía):

- Acción social. La promoción y la participación en acciones para el beneficio de la sociedad y en colaboración con organizaciones sin ánimo de lucro.
 - Medio ambiente. El reto de mantener el equilibrio ecológico global con la responsabilidad y el compromiso de minimizar el impacto ambiental de nuestras actividades para contribuir a la sostenibilidad local.
 - Consumo y contratación responsable. La consideración de criterios ambientales y sociales en los productos y servicios que hay que contratar para garantizar el mínimo impacto ambiental y los beneficios sociales más elevados, asumiendo nuestra responsabilidad como empresa.
1. SAGULPA se compromete a la aplicación de las Directrices para la incorporación de cláusulas sociales y medioambientales en contratación pública de las entidades del Sector Público de la Administración de la Comunidad Autónoma de Canarias, en aplicación del Acuerdo del Consejo de Administración de fecha 29 de septiembre de 2016.
- Comunicación. La difusión y la transparencia de lo que somos y lo que hacemos con nuestros grupos de interés.

La puesta en marcha de manera piloto durante el ejercicio 2017 queremos reflejarla en la presente Memoria, y de cuyas acciones nos sentimos profundamente orgullosos y orgullosas como parte activa de la sociedad.

Varios son las acciones que hemos desarrollado, y que ya desde el agradecimiento a todos los partícipes queremos compartir de manera sintética, por cuanto lo verdaderamente importante quizás no podamos

reflejarlo en este contenido, y que no es otro cosa que con su desarrollo creemos hemos contribuido, mejorar la vida de las personas.

Durante el presente año 2018 seguiremos con su desarrollo, mejorando y haciendo más participativo la búsqueda y propuestas de acciones, realizando una convocatoria pública que nos permita identificar aquellas acciones que precisen de nuestra participación, que en definitiva es la de toda la sociedad por cuanto somos empresa 100% pública.

Proyectos y Acciones 2017

Proyectos y acciones desarrolladas durante el año 2017 y cuya financiación se encuentra recogida en los Presupuestos de SAGULPA y figura en el portal de transparencia de nuestra web.

1. Convenio con la Asociación Deportiva Barrio Atlántico.

SAGULPA tiene una vinculación especial con la **Asociación Deportiva Barrio Atlántico** puesto que su campo de fútbol es colindante con el aparcamiento La Feria, cuyas 287 plazas de uso para residentes son gestionadas por la sociedad municipal.

Dentro de las acciones de **responsabilidad social corporativa** que desarrolla SAGULPA se encuentra el patrocinio a este **club de fútbol emblemático**, fundado en 1980 y que se ha convertido en seña de identidad del barrio. El arraigo del club en la zona es evidente ya que la mayoría de los niños y niñas que juegan al fútbol han pasado por su campo. Actualmente, AD Barrio Atlántico congrega a 210 jugadores entre las diferentes categorías.

La **nueva equipación** se presentó de manera oficial en el mes de octubre de 2017, justo antes del partido de liga contra el CD Las Longueras de Telde. El **saque de honor** estuvo a cargo del concejal de Movilidad del Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, **José Eduardo Ramírez**, y presidente de la Sociedad, el cual tuvo unas palabras de agradecimiento hacia el club.

SAGULPA, con este acuerdo, se incorpora como imagen de la equipación del club.



2. Convenio con la Fundación Canaria para la Reforestación (Foresta).

SAGULPA y **Foresta** firmaron un **acuerdo de colaboración** por el que la empresa pública municipal se suma a la **restauración de los ecosistemas forestales de Gran Canaria**. Una colaboración que se rubrica apenas una semana después del incendio que asoló más de 2.700 hectáreas de monte bajo y pinar y viviendas, cobrándose también la vida de una vecina de San Mateo.

Para poder hacerlo de forma ordenada y en una única dirección, de acuerdo a los criterios del Cabildo de Gran Canaria, ha firmado un acuerdo con la **Fundación Canaria para la Reforestación (Foresta)**. Esta entidad tiene como objetivo el mantenimiento y la conservación de las masas forestales de Canarias, involucrando a los sectores sociales y fomentando la participación ciudadana. Además, establece acciones de educación ambiental para la concienciación de la población.

Es por eso que **SAGULPA**, dentro de sus **acciones de innovación social**, quiere dar un paso más, sumándose a **Foresta** y colaborando, **tanto con**



medios económicos como con personal de SAGULPA, para atender cuanto antes las necesidades del monte grancanario.

En el marco del acuerdo con Foresta, los empleados de SAGULPA se unieron para recuperar la cumbre de Gran Canaria.

Si hay una palabra que ha imperó en la jornada en la cumbre de Gran Canaria esa fue "**colaboración**". Más de un centenar de empleados de SAGULPA, acompañados de familiares y amigos, participaron durante la mañana del 19 de noviembre, en una **jornada de reforestación** en una de las zonas afectadas por el incendio que asoló la cumbre de Tejeda el pasado en septiembre de 2017. ¿El objetivo? Recuperar la imagen que el fuego le arrebató y conseguir que pronto el monte de nuestra isla vuelva a brillar más verde que nunca.

La jornada de reforestación, organizada desde la **Consejería de Medio Ambiente del Cabildo de Gran Canaria** contó con la supervisión de los técnicos de la Consejería y de la **Fundación Canaria para la Reforestación (Foresta)**, quienes estuvieron pendientes en todo momento de que la plantación de los árboles se realizase correctamente por parte de los voluntarios, facilitándoles las instrucciones y las herramientas para ello.

Las casi 200 personas que acudieron a la cita plantaron **cerca de 400 árboles**, castaños y almendros, en la zona conocida como el **Cortijo de Huertas**, una de las áreas recreativas y de acampada más emblemáticas y tradicionales de la Isla, rodeada por un pinar muy denso y frutales.

3. Acuerdo de colaboración entre SAGULPA y la FUNDACIÓN DISA

En el marco del proyecto denominado 'Planeta Plantástico', 50 metros de arte urbano inclusivo en Fast Park.

El arte como forma de integración social. El arte como vehículo para visibilizar la igualdad de oportunidades. El arte como medio de concienciación medioambiental. El arte para decorar y rehabilitar espacios públicos de nuestra Ciudad. Estos son los fundamentos de **Planeta Plantástico**, un mural urbano realizado por alumnos de Plena Inclusión Canarias y de la Escuela de Arte y Superior de Diseño Gran Canaria en el marco del **proyecto Desafi-Arte**, de Fundación DISA, en el que ha colaborado SAGULPA.

El mural de 50 metros, que fue presentado en el mes de diciembre, se ha realizado en el aparcamiento público ubicado junto a las Oficinas Municipales (**Fast Park**) de la capital grancanaria. En su elaboración han participado un total de **15 alumnos**, 10 de ellos con discapacidad y 5 sin discapacidad, bajo la dirección de la artista y diseñadora **Ana Beltrá**.

El proyecto dio comienzo en el mes de septiembre con un ciclo de talleres en el **Centro Cultural Pepe Dámaso** para, posteriormente, poner en práctica todo lo aprendido durante las clases en la zona de aparcamientos de SAGULPA en la calle León y Castillo. Cuatro meses en los que los alumnos han podido familiarizarse con la pintura y el arte en general, evocando a autores como Mark Rothko, Clyfford Still o Malevich.





El **proyecto Desafi-Arte** tiene como objetivos principales favorecer la **integración social** a través de la creación artística; proporcionar a los alumnos herramientas que los capaciten para desarrollar su creatividad; exponer al público una obra original realizada por jóvenes artistas; fomentar la colaboración y el trabajo en grupo; reivindicar el papel de las personas con discapacidad como creadores y consumidores de cultura; impulsar la sensibilización en la comunidad; involucrar a la sociedad en la inclusión social; revitalizar un espacio en desuso y, en definitiva, proporcionar a las personas con y sin discapacidad la oportunidad de tener **experiencias únicas de aprendizaje**.

El concejal de Movilidad del Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria y presidente de **SAGULPA**, **José Eduardo Ramírez**, y la responsable del Área Cultural de la **Fundación DISA**, **Andrea León**, fueron los encargados de inaugurar este mural urbano, acompañados de representantes de **Plena Inclusión Canarias** y de la **Escuela de Arte y Superior de Diseño Gran Canaria**, además de los participantes del proyecto.

4. Convenio Asociación Canaria de Cáncer de Mama y Ginecológico (ACCM).

El proyecto de La 'Guagua Rosa': de la pasarela al asfalto ha sido sin duda uno de los más especiales para toda la familia de SAGULPA.

Edificio Miller, **viernes 12 de mayo de 2017**. Son las 18.00 horas y los nervios están a flor de piel. Falta poco más de una hora para que dé comienzo el XII Desfile Benéfico de la **Asociación Canaria de Cáncer de Mama y Ginecológico (ACCM)**. Catorce mujeres de la asociación ya están preparadas para subirse a la pasarela y demostrar que el cáncer no les frena.

Un grupo de mujeres habla en el backstage sobre cómo se podría concienciar a las mujeres y a la ciudadanía, en general, de la importancia que tienen las revisiones anuales para un **diagnóstico precoz del cáncer de mama**. Una de estas mujeres es Lucía Galván, a quien se le ocurre que quizás la empresa en la que trabaja su marido podría colaborar con alguna iniciativa solidaria. Esa empresa se llama **SAGULPA**.

Fue entonces cuando toda la "maquinaria" se puso en marcha: **Gustavo Pérez Ramírez**, un controlador de parquímetros de Las Palmas de Gran Canaria y esposo de Lucía, habla internamente en **SAGULPA**. Mientras, a **Marisa Herrera**, presidenta de la ACCM, se le ocurre traer a la Ciudad una iniciativa que ha visto en varios lugares del mundo: **una guagua de color rosa**.

Y así fue como nació la **Guagua Rosa**, que desde el pasado 10 de octubre recorre las calles de **Las Palmas de Gran Canaria**. Una guagua que es, en realidad, "un gran homenaje a todas esas mujeres luchadoras, que sufren o han sufrido esta enfermedad", explica Marisa Herrera.

No hubo dudas: **SAGULPA y Guaguas Municipales** unieron fuerzas junto al Ayuntamiento para que la Guagua Rosa de **Las Palmas de Gran Canaria** fuese una realidad.

La **Línea 33 de Guaguas Municipales**, la que tiene el trayecto más largo de la Ciudad, es "un magnífico recurso para sensibilizar a la población sobre la necesidad de que todas las mujeres se hagan anualmente una revisión. Desgraciadamente, hay muchas mujeres que nunca se han hecho una mamografía", explica la presidenta de ACCM.

Marisa Herrera solo tiene palabras de agradecimiento hacia esta **iniciativa municipal solidaria**. Palabras que se materializaron en un reconocimiento que la Asociación realizará a **SAGULPA** durante la Gala benéfica que llenó el **Auditorio Alfredo Kraus**.



5. Convenio Asociación de niños con cáncer Pequeño Valiente.

La octava planta del **Hospital Insular Materno Infantil** se llenó en la navidad de 2017 de sonrisas. Y no es para menos, Papá Noel acudió puntual a la cita con los más pequeños que, en estas fechas tan especiales, permanecen ingresados. La visita, fruto del acuerdo entre la asociación de niños con cáncer **Pequeño Valiente y SAGULPA**, consiguió inundar de ilusión y esperanza el recinto hospitalario.

La asociación de niños con cáncer **Pequeño Valiente y SAGULPA** firmaron un **acuerdo de colaboración** por el cual la sociedad municipal se comprometió a ayudar a los menores y a sus familias que están recibiendo tratamiento médico en los hospitales de la isla de Gran Canaria.

Gracias a este convenio, Pequeño Valiente recibirá financiación para desarrollar actividades destinadas a **mejorar la atención y la promoción del bienestar de los niños con cáncer**, velando por su pleno desarrollo personal de asistencia educativa y de ocio durante su proceso de tratamiento médico evitando la marginación social.

La primera acción en este sentido fue la colaboración en un **acto navideño** celebrado en el **Hospital Insular Materno Infantil** al que asistieron unas 60 personas, entre ellas niños que están actualmente ingresados, niños con tratamiento ambulatorio y menores que ya han superado la enfermedad, junto con sus familias. En el encuentro pudieron disfrutar de una merienda y de la **visita de Papá Noel** con regalos para todos ellos y vivir, por una tarde, momentos felices y divertidos para afrontar mejor las fiestas navideñas, siempre difíciles cuando se está pasando por una situación delicada de salud.





6. Acuerdo de colaboración con la Federación Ecologista Canaria “Ben Magec - Ecologistas en la PROMOCIÓN DE LA BICICLETA COMO MEDIO DE TRANSPORTE URBANO SOSTENIBLE EN LA CIUDAD DE LAS PALMAS DE GRAN CANARIA.

Esta acción de promoción tuvo como objetivo general la Promoción del uso de la bicicleta de la bicicleta como medio de transporte urbano sostenible”

Y cuyos objetivos específicos eran:

- Visibilizar los proyectos de sensibilización ambiental relacionados con la movilidad y el ahorro y la eficiencia energética en el stand del Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria.
- Visibilizar el proyecto Cívitas de fomento de modos de transportes urbanos
- Sostenibles, mediante la colocación de los cubos expositivos.
- Dinamización del Juego de la Movilidad Urbana Sostenibles en la ciudad de Las Palmas de Gran Canaria.
- Organización del Paseo en Bicicleta a lo largo del entramado urbano de la zona baja de la ciudad de Las Palmas de Gran Canaria.

Las actividades de sensibilización y exposición se desarrollaron en la Plaza de Santa Ana, en el contexto del “Día Mundial del Medio Ambiente”, desde las 10:00 horas hasta las 20:00 horas.

La Bicifestación se desarrolló a lo largo del entramado urbano de la ciudad saliendo a las 10.30 horas desde la Plaza Santa Ana, llegando a la Plaza de España sobre las 11:30 horas, y volviendo a la Plaza Santa Ana sobre las 12:30 horas.

Desarrollaron las siguientes acciones:

BICIFESTACIÓN: “NOS MOVEMOS EN BICICLETA, PARA CUIDAR EL PLANETA”

JUEGOS DE SENSIBILIZACIÓN:

Juego de la Movilidad Urbana: Aprende jugando sobre la necesidad de usar transportes que disminuyan la contaminación, para poder así respirar un aire más limpio en una ciudad más amable. En formato de juego de la oca, ¡con preguntas accesibles para todas las edades!

Juego del Urbanismo Sostenible: Construye una ciudad con criterios de sostenibilidad, en donde se tengan en cuenta factores como la movilidad urbana sostenible, la reducción de residuos o el ahorro y la eficiencia energética.

BICIFESTACIÓN

NOS MOVEMOS EN BICICLETA PARA CUIDAR EL PLANETA

SÁBADO 3 DE JUNIO

10:30 HS

PLAZA DE SANTA ANA

DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE



STAND INFORMATIVO DEL AYUNTAMIENTO DE LAS PALMAS DE GRAN CANARIA.

En el stand informativo habilitado para el Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, se ofreció información de todo tipo vinculada a líneas de trabajo que se están desarrollando por parte de la institución desde los criterios de sostenibilidad. Por el stand del Ayuntamiento pasaron cientos de personas que pudieron recabar informaciones diversas además de participar en los talleres que dinamizaron.

PANELES INFORMATIVOS DEL PROYECTO CÍVITAS DESTINATIONS

Cerca de las 2.000 personas que pasaron por la plaza Santa Ana a lo largo de la jornada, desde las 10:30 a 20:00 horas, pudieron ver la información que contenían los 3 paneles en forma de cubo, sobre las líneas de trabajo que se están llevando a cabo en materia de movilidad urbana por parte de la Concejalía de Movilidad del Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria y de la empresa pública SAGULPA.

Todos los proyectos y acciones anteriores constituyen las primeras experiencias de acción social de la Sociedad Municipal. Pero además SAGULPA, ha participado también en importantes actividades en torno a la sensibilización de la movilidad sostenible como las que pasamos a enumerar:

III LPA Motown Feria de la moto y la movilidad urbana sostenible de Las Palmas de Gran Canaria.

Apostando por el desarrollo activo de la sensibilidad en el desarrollo de una movilidad urbana sostenible, SAGULPA Y AEMOTO (FEMEPA), La feria LPA Motown – movilidad urbana sostenible, nace como escaparate para que las empresas puedan mostrar al ciudadano todas las últimas novedades del sector y propuestas en todo lo referente a este tema.

El aumento de población y actividad en las ciudades está generando espacios con una alta densidad de vehículos, por ello prima la necesidad de adoptar medidas para crear entornos con más calidad ambiental. En este contexto la movilidad urbana sostenible es un factor imprescindible para hacer de Las Palmas de Gran Canaria un referente de ciudad del siglo XXI.

Entre las herramientas con la que podemos contar para conseguirlo, está la utilización de la moto y la bicicleta como vehículos de transporte, sistemas que facilitan la fluidez del tránsito por la ciudad. la bicicleta como medio no contaminante y la moto debido a la particular orografía de nuestra isla, como la solución más factible de movilidad individual.



MOVELEC 2017, Salón del Vehículo Eléctrico de Canarias.

MOVELEC es el primer salón dedicado exclusivamente al vehículo eléctrico que se celebra en Canarias, y tiene como objetivo el desarrollo de la industria de la movilidad eléctrica, impulsando así la eficiencia, el confort y la habitabilidad de las ciudades. Esta primera edición constituyó un punto de encuentro perfecto para dar a conocer las ventajas medioambientales y de ahorro que supone el uso del vehículo eléctrico, difundir las ayudas para la adquisición de vehículos eléctricos y conseguir incentivar al mismo tiempo el uso de los mismos y contribuir en la concienciación de crear ciudades libres de emisiones de CO2 y mejora del nivel acústico.

La participación de SAGULPA constituye una prueba más del esfuerzo que desde esta Sociedad Municipal se está haciendo en pro de una movilidad más sostenible y permitió no sólo dar a conocer lo que la empresa desarrolla internamente con la totalidad de su flota de vehículos 100% eléctricos gracias a la financiación europea a través del programa Civitas, sino además dar a conocer la red de puntos de recarga desarrollada en los aparcamientos públicos gestionados directamente y en los que la recarga es gratuita, en un total de 26 puntos de recarga que serán ampliados en los próximos meses.

Semana Europea de la Movilidad. Fiesta de La Bici 2017.

Bicicletas, clima perfecto, diversión en familia... Así dio la bienvenida nuestra Ciudad al otoño, con la tradicional Fiesta de la Bicicleta que este año congregó a más de 8.000 personas. Una gran cita que vino a culminar la Semana Europea de la Movilidad, que un contó con la colaboración de SAGULPA y que, por primera vez, recorrió los cinco distritos de Las Palmas de Gran Canaria.

Bicicletas, patines y patinetas recorrieron el pasado domingo 24 de septiembre los cerca de 7 kilómetros de la Avenida Marítima que van desde la plaza de Belén María y el Parque San Telmo. Más de 8.000 participantes de todas las edades que, pese al calor de ese día, no quisieron faltar a la cita de este año.

La Fiesta de la Bicicleta, que en esta ocasión se vistió de verde gracias a los globos de este color que se repartieron en la línea de salida, vino a culminar la Semana Europea de la Movilidad, que este año tenía como slogan Compartir de lleva más lejos, el mismo que lucía la carroza del Ayuntamiento de la capital grancanaria que encabezaba la gran marcha verde.

Este año, y por primera vez, la Semana Europea de la Movilidad llegó a todos los distritos de nuestra Ciudad, a través de un intenso programa de actividades tanto para escolares como para los vecinos. Actuaciones musicales, talleres de educación vial y movilidad sostenible, animaciones infantiles, charlas, debates... En total, más de un treintena de actividades que buscaban concienciar a los ciudadanos en el uso racional del coche en la ciudad, así como en los beneficios de otros medios de transporte más sostenibles como la guagua, la bicicleta e, incluso, los desplazamientos a pie.

Con esta Memoria, queremos no sólo hacer un ejercicio de transparencia, sino compartir lo que la Sociedad Municipal está haciendo en el marco de su Responsabilidad Social Corporativa en lo que entendemos que es un compromiso ineludible con la sociedad, y el cual anunciamos que continuaremos desarrollando durante este año 2018.

